



の がき 野垣あきことまちづくりカフェ

子ども・くらし・平和



2023年11月15日 No.168 連絡先 090-9293-8710 ご相談もどうぞ!

国や都の負担は19億円も削減!

高すぎる国保料 区の努力で値上げ抑制を求める

杉並区の国保料負担(2023年度)

年収400万円・4人世帯 (40代夫婦と子ども2人)	
2010年度	246,313円
2023年度	547,507円
13年間の増減	+301,194円

→ なんと2・2倍以上の負担増!

法定外繰入の継続を
値上げのもう一つの要因は、
国が自治体に対し、国保料値上

あたる、国・都に対し、財政負担の強化を求めていく必要があります。

岸本区長は質問に対し、「特別区長会から、保険者に対するさらなる財政支援や被保険者の負担軽減策の拡充などを要望している」と答弁しました。

今年度、国民健康保険料は大幅な値上げとなりました。党区議団は高すぎる国保料の引き下げに向け、論戦に取り組んでいます。

国保料値上げの要因には国・都の大幅な財政削減が

例えば、年収400万円40代夫婦と子ども2人の世帯の年間の国保料は54万円余で、年収の14%にも達します。(左表)

この世帯の2010年度の国保料は年収の6・2%でしたが、13年間で2倍以上の値上げとなっています。

国保料値上げが毎年押し付けられる要因の一つは、国・都が財政責任を果たしていないことです。党区議団の第3回定例会での質疑により、杉並区の国保会計の歳入決算額に対する国と都

国保会計歳入総額に対する 国と都の支出金の比率

年度	国の比率	都の比率
1975年度	55.32%	23.95%
2017年度	18.97%	5.76%

が19億円減額となったことを区も認めています。

来年度の国保料を検討するにあたって、国・都に対し、財政負担の強化を求めていく必要があります。

さらには、国は国保改革で財政投入を拡充したとしていますが、過去の質疑で、国と都の負担の支出金が激減していることが明らかとなりました。

(上表)

中、区の財政支援は避けて通れません。党区議団は質疑で、この法定外繰入を令和6年度以降も継続するよう求めました。

区議団の国保アンケートに寄せられた声

- あらゆる物価が高くなり支出が負担になっている。国保料の値上がりも負担である。
- 退職し協会けんぽから移行した。国保料が高く将来への不安を覚えた。
- 映画、演劇等文化費への支出が少なくなり、ゆとりがなくなっている。
- 年金から国保料が差し引かれて年金額が減って、物価の値上がりもあり、食費、医療費を切り詰めています。

げを抑えるために行っている一般会計からの法定外繰入を、令和6年度までに廃止することを迫っていることです。繰入が廃止となれば、国保料は今より大幅な値上がりとなります。

国と都の財政支援が不十分な中、区の財政支援は避けて通れません。党区議団は質疑で、この法定外繰入を令和6年度以降も継続するよう求めました。

区は、「法定外繰入は、保険料の上昇を抑制する場合だけでなく、保険料の収入不足等充当財源となっているため必要である」と答えました。

「政治をかえる8区の会」2023スタート集会が開かれました



12日に産業館で開催された「政治をかえる8区の会」のスタート集会に参加してきました。

中野晃一さんが講演

市民連合の呼びかけ人で上智大学教授の中野晃一さんが「市民と野党の共闘を前に進めるために」をテーマに講演しました。

中野さんはイスラエルのガザ侵攻の問題に触れ、日本政府を含む西側諸国は止めようとせず、イスラエルの自衛権や軍事同盟を強化しようとしていることを批判。抑止や軍事力による安全保障は失敗であり、恐怖ではなく共存のために心配事をなくすのが安全保障だ、と話しました。

岸田政権の支持率は低下しているが、国民は物価高騰などでネガティブになっているので、野党はポジティブ発信をすることが大事、とも話しました。

8区で活動する各党新人

事務局からは、8区で現在活動する、自民、維新、参政各党の新人（3名とも40代の女性）の動きについて報告がありました。

参加者からは「自民党の新人女性の宣伝をよく見るが、好感が持てる。強敵だということですよ。」という意見も出されていました。

8区の共通政策をつくる

市民連合は今年10月、各立憲野党に要望する「衆議院選挙 共通政策項目(案)」を示しました。

8区の会でもこれからチームを作り、共通政策をまとめていく予定です。前回の2020年の共通政策も確認しながら、新たに必要な政策や意見、アイデアなどが出されました。参加は会場45名、オンライン20名でした。

政治をかえる8区の会



次回の8区の会は…
11月19日(日) 18時半～
阿佐谷地域区民センター

ガザ人道支援募金

にご協力をお願いします。

募金は全額を国連児童基金(ユニセフ)に届け、ガザの人々への支援に充てます。

郵便振替 口座番号
00170-9-140321
加入者名
日本共産党災害募金係
通信欄に[ガザ募金]と記載のこと。

西武新宿線の地下化と複線シールド工法の検討を求める署名にご協力を!

連絡会は毎月21日までに集めた署名を都議会に届ける予定です。引き続き、署名へのご協力をお願いします。ご連絡くだされば署名用紙をお届けします。



あきりの部屋

11月に入っても夏日があつたのかかわらず、先週末からグツと冷え込みが厳しくなり、セーターなど冬物を出しました。朝晩はストーブを点けますが、電気代も高騰で心配ですよね。

長引く不況や気候危機、平和を脅かす動きなどに私たちの不安の種は尽きません。それでも、人間が起こすことは人間が止めるしかない!と街頭やネット等で声をあげる人が少しずつ増えているのではないのでしょうか。

先日、下井草で宣伝していたら飲食店の方が「区の中小企業の光熱費高騰緊急対策助成金は良いね。商売をしている人で知らない人がいたから教えてあげたよ。」と。昨年から党区議団が区長に何度も申し入れて実現した施策で、喜びの声を聞いて本当に嬉しかった出来事でした。

それにしても、国の大軍拡や閣僚の相次ぐ辞任は酷い。閉塞感を世直しのためのエネルギーに変えていきたいと思えます!